



OPINIÓN

JOSÉ NÚÑEZ CASTAÑEDA
nunezcastaneda@hotmail.com

Sugerencias para las promesas de campaña

En el Estado de México iniciarán formalmente las campañas políticas el 7 de mayo. Lo que ahora hemos visto en bardas o en espectaculares, en la prensa o en los demás medios de difusión, son rounds de sombra, fintas de peleadores y, en algunos casos, violaciones a la legislación electoral. Antes de que la fecha llegue deberán quedar inscritos los candidatos para diputados locales, presidentes municipales, síndicos y regidores. En radio y televisión volverán los mensajes de los partidos políticos.

Las campañas son una lluvia de promesas y de críticas. Los candidatos se presentan como la mejor opción para integrar la Legislatura local o para gobernar uno de los 125 municipios del Estado. Como el prometer no empobrece, los aspirantes adoptan el papel de Reyes Magos y multiplican sus ofertas a los ciudadanos.

El camino más fácil es prometer cosas visibles de inmediato y dejar olvidadas las cuestiones o las obras que no son un

espectáculo en términos mediáticos. Siempre resultará más fácil decirle a la población ya te cumplí con el hospital, la pavimentación de la calle, el camino vecinal o la introducción de agua potable. Tiene muchas dificultades dar resultados inmediatos en materia de seguridad, mantenimiento de redes de agua o de drenaje o mejoría en los niveles de enseñanza en las escuelas.

Ante la realidad de la zona conurbada, con graves problemas de transporte público eficiente, un tránsito vehicular cada vez más lento y angustioso, redes de drenaje insuficientes, sistemas de distribución de agua sin mantenimiento adecuado y con datos de desperdicio en altos porcentajes o situaciones alarmantes de inseguridad; me atrevería a sugerir a los candidatos que no se limitaran a prometer el kiosco del pueblo o el puente en el río.

Les pediría que no se quedaran estacionados en el corto plazo y tocan los problemas de mediano y largo plazo que amenazan arruinar el ambiente hu-

mano y colapsar los servicios públicos.

Resultaría útil conocer su estrategia para implementar la cultura del ahorro de agua y su programa de mantenimiento de

las redes del sistema, para disminuir el alto porcentaje de pérdida del vital líquido, e ir más allá y conocer su plan para reciclar las aguas negras.

Todavía estamos a tiempo de implementar acciones para poder enfrentar un futuro incierto en cuanto a la suficiencia del agua. Otro aspecto sería su propuesta en relación a los ríos convertidos en canales de desagüe de aguas negras y enormes basureros a cielo abierto.

No podría olvidar el caso de la cultura en el tratamiento y recuperación de los desperdicios, para erradicar las calles siempre llenas de basura y lograr el mayor aprovechamiento de los desechos caseros e industriales. Hay más temas, pero si el IFE nos invita a pensar en las propuestas antes de votar, lo menos que tenemos que esperar es que exista visión de futuro.

